

## CASOS Y COSAS

CARLOS GUTIÉRREZ

***Aguas del Trasvase, en tierras de Albacete***

La inauguración, por el presidente José María Barrera, de las obras que permiten la sustitución de bombeos en la zona de La Herrera- Los Llanos es el segundo paso trascendental en el cambio de situación del Trasvase Tajo-Segura. El primero fue el abastecimiento de la ciudad de Albacete con aguas superficiales, que en teoría son del Júcar, pero en la práctica pertenecen a ese entramado de conducciones que deriva agua de las cabeceras. Que Albacete pudiera beber agua del río que pasa a su vera se consideró todo un logro, una hazaña, un hito, pues hasta ese momento, como si fuéramos el enemigo, ni agua.

Con todo, el segundo paso, la sustitución de bombeos, tiene mayor calado de cara al futuro, porque no se trata de dar de beber al sediento, muy misericordioso, sino de compartir aprovechamientos agrícolas con quienes han venido disfrutando del monopolio. El agua ya no pasa de largo, sino que se queda, lo que permite crear riqueza, asentar la población, evitar la de-



Por fin, las aguas del Trasvase se quedan en tierras de Albacete.

sertización y mostrar la conquista de un derecho, el de usar el agua en las mismas condiciones que otros que, desde luego, no tienen mayor derecho; y habría que ver si el mismo.

Esta etapa supone un avance más en ese lema de que el Trasvase tiene fecha de caducidad, los años contados. Para quienes puedan pensar que es un despropósito hacer obras, como la de La Herrera, para ter-

minar cerrando el chirrinito, hay que remarcar que la infraestructura, por faraónica que haya sido tachada, es de gran utilidad para cumplir una misión lógica: llevar agua de donde sobra a donde falta. El problema es que se utilizaba con fines espurios, retorciendo la lógica: se empleaba, y todavía se hace, para llevar agua de donde no sobra, sin atender todas las necesidades de la población que la ve pasar. La Ley dice que eso no debe hacerse, pero entre riegos de socorro y los ministros de Medio Ambiente que encuentran, comprensivamente, razones y excusas, el caso es que se viene ha-

ciendo con frecuencia.

La inauguración de los riegos de La Herrera viene a significar que a partir de ahora habrá que repartir el agua de riego y que a La Herrera le seguirán otras miles de hectáreas en Castilla-La Mancha, con lo que ni cuando sobre agua en los embalses de la cabecera del Tajo se irá toda a las huertas de Murcia.



**AYUNTAMIENTO  
DE ALBACETE**

# ANTE LA VIOLENCIA DE GÉNERO TOLERANCIA CERO

CONSEJO MUNICIPAL DE LA MUJER

**crónica**  
de ALBACETE  
Periódico semanal  
de información general

Fundado en 1971 por  
DEMETRIO GUTIÉRREZ ALARCÓN

CONTROL DE TIRADA



DECANO DE LA PRENSA  
DE ALBACETE  
CONTROL DE TIRADA

Año XXXV

N.º 1060

**Edita:**

Crónica Albacete, S. L.

**Director:**

Carlos Gutiérrez García

**Correo electrónico:**

redaccion@cronicaalbacete.com

publicidad@cronicaalbacete.com

fotografia@cronicaalbacete.com

**Depósito Legal:** AB 578-1971

**Dirección:**

C/ Teodoro Camino nº 12, portal izquierdo, 2º D  
02002 Albacete - Fax: 967 19 34 55

Tlf.: 967 19 33 94 - 967 60 24 79

**Edición digital:**

www.cronicaalbacete.com

**Impresión:**

Albagraf, S.L.

Tlf.: 967 60 88 88

Albacete